

BOLETÍN No. 630 ->>

Los servicios terciarios no entrarían en sustitución a la industria, sino como complementariedad: ARV.

El estudio plantea escenarios de la estructura económica en un plazo de 20 a 30 años en la Zona Metropolitana de Aguascalientes.

El estudio “Perspectiva actual y futura de la economía de Aguascalientes”, realizado por Arnoldo Romo Vázquez, investigador del Departamento de Economía de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, tiene como objetivo conocer la situación económica actual y a partir de ello, plantear escenarios de la estructura económica en un plazo de 20 a 30 años en la Zona Metropolitana (ZM) de Aguascalientes, esto debido a la llegada de mayor inversión extranjera y japonesa al sector industrial.

En entrevista, expuso que en la investigación se identificaron tres puntales de la economía de la Zona Metropolitana de Aguascalientes: sector industrial, de comercio y servicios.

A partir de ello, explicó que se realizó un ejercicio prospectivo a 20 años, en el cual, se concluyó que si se sigue bajo esta línea, dicha estructura económica permanecerá; sin embargo, apuntó que esto no es lo más conveniente, pues se llegará a un punto de saturación denominado como “escenario tendencial”, además de que el ritmo de crecimiento en empleo no será el esperado por la población, esto a pesar de que en el estudio se estima la creación de 400 mil empleos en este plazo.

Romo Vázquez comentó que el escenario deseable dentro de 20 años, es que la economía se encamine al sector de servicios de clase mundial, tales como los de diseño en todas sus ramas (industrial, de sistemas, gráfico), aunado a los servicios de logística, pues con ello se aprovecharía la ubicación geográfica de la entidad. En cuanto a ello, fue muy puntual al referirse que estos servicios terciarios no entrarían en sustitución a la industria, sino como complementariedad.

El investigador del Departamento de Economía de la UAA resaltó que uno de los beneficios de estos servicios de clase mundial es el hecho de que no consumirían agua para realizar sus procesos, pues una de las limitantes del estado es dicho recurso hídrico.

Por otro lado, indicó que derivado de este estudio, se propone que el municipio de El Llano se involucre en la Zona Metropolitana de Aguascalientes, esto con el objetivo de descentralizar las actividades económicas en la ZM y además, reactivar puntos estratégicos en esta zona.

Señaló que una de estas propuestas es la construcción de un libramiento que involucre al municipio de El Llano y al de San Francisco de los Romo, en el cual, se buscaría que fuera la

principal vialidad que de salida al transporte pesado, y con ello, la actividad económica comience a instalarse hacia esa zona.

Aunado a ello, agregó que con esta propuesta se buscaría que en estas localidades se pudieran establecer actividades en educación, salud y abasto, evitando así desplazamientos por toda la Zona Metropolitana.

Sin embargo, dijo que estas propuestas se pondrán a consideración de los expertos y de los habitantes de la zona, esto para conocer su respuesta respecto a esta ocupación de territorio.

